
第 16 回理事会 
12 月 2 日 午後 5 時～6 時 25 分 
木下会長、吉本・小田副会長、杉山専務理事、濱本・西村・弘山・田中（義）・

田中（豊）各常任理事、茶川・山縣・林各理事、山本・武内・藤野各監事 
 
協議事項 
1 郡市医師会長会議への意見・要望について 
 郡市医師会から提出の意見・要望について協議、回答担当者を決定した。 
 
2 「山口県市町国民健康保険広域化等支援方針」の策定について 
 県から、市町国保の運営の広域化や財政の安定化を推進するため、当面、①

ジェネリック医薬品差額通知の共同導入、②収納率目標の設定、③特定健診の

受診率向上対策や保健指導プログラムの共同開発・共同実施に取り組むことに

ついて意見を求められ、①については、差額通知の金額を慎重に設定すること

及び副作用等の情報収集窓口を集約するよう申し入れることとした。 
 
3 新たな三つの予防接種について 
 本年 10 月 26 日、「緊急総合経済対策」の補正予算案で子宮頸がん予防ワクチ

ンと Hib ワクチン、小児用肺炎球菌ワクチンの接種事業に対し、1,085 億円が

計上、都道府県に基金を設置して市町が行う接種事業に対し財政支援が行われ

る。今回、市町の対応を把握するため助成の有無等について調査を実施しまと

めを報告した。本会の対応について協議を行い、今後、担当常任理事に一任と

なった。 
 
報告事項 
1 医事案件調査専門委員会（11 月 18 日） 
 診療所 3 件の事案について審議を行った。（西村） 
 
2 第 3 回学校心臓検診検討委員会・若心協総会ワークショップ打合会（11 月

18 日） 
 来年 1 月 30 日（日）第 43 回若年者心疾患対策協議会が本会引受で開催され

るため、ワークショップの演者の打合せを行った。また当日、午後の特別講演

は県民公開講座のため啓発資料（ちらし・ポスター）等について協議した。（茶

川） 
 
3 郡市医師会特定健診・特定保健指導担当理事及び関係者合同会議（11 月 18



日） 
 平成 21 年度の実施結果と 22 年度の実施状況について報告を行った。また、

23 年度の実施に向けて、各保険者間の連携が必要との意見が出された。（山縣） 
 
4 山口県看護職員確保対策協議会（11 月 18 日） 
 山口県の看護の現状と平成 22・23 年度山口県看護職員確保対策等について協

議を行った。（田中豊） 
 
5 都道府県医師会勤務医担当理事連絡協議会 
（11 月 19 日） 
 全国医師会勤務医部会連絡協議会関係報告（栃木県医師会から 22 年度報告、

富山県医師会から 23 年度開催の挨拶）、勤務医の健康支援に関するプロジェク

ト委員会活動報告があり、続いて「勤務医の視点からの医師会改革」をテーマ

に秋田県、新潟県、宮崎県から活動報告があった。（茶川） 
 
6 第 41 回全国学校保健・学校医大会・都道府県医師会連絡会議（11 月 20 日） 
 群馬県前橋市で開催。5 分科会が開催され、シンポジウム、特別講演が行われ

た。 
 昼食時、都道府県医師会連絡会議が開催され、大会運営、次期担当県につい

て協議を行った。（茶川） 
 
7 山口県医師会健康スポーツ医学実地研修会 
（11 月 21 日） 
 「糖尿病とウォーキング」について山口労災病院副院長の矢賀健先生の講演

を聴き、その後ウォーキングを行った。受講者 12 名。（田中豊） 
 
8 山口国体関係 5 者会議（11 月 22 日） 
 国体等の山口市における医師配置について関係者で調整、協議した。今後は

山口市国体実行委員会において検討することになった。（濱本） 
 
9 おいでませ！山口国体・山口大会募金推進委員会第 8 回幹事会（11 月 22 日） 
 半田国体局次長の挨拶に続き、募金の進捗状況、募金推進強化月間の実績に

ついて報告・説明があった。次いで今後の取り組みについて協議を行った。（事

務局長） 
 
10 やまぐち元気フェア（11 月 23 日） 



 今まで別々に開催されていた「生涯現役」、「8020 運動」、「健康づくり」が今

年度より一つにまとめて開催された。本会は主催者のひとりとしてオープンセ

レモニーに参加、引き続き各種表彰があった。また本会からは、糖尿病に関す

る相談と皮膚病の相談を出展した。（吉本） 
 
11 山口大学医師会との懇談会（11 月 24 日） 
 中央情勢、医師確保対策、女性医師対策、死因究明制度、医師会加入促進対

策等について話題提供をし、協議した。（杉山） 
 
12 中国地方社会保険医療協議会山口部会 
（11 月 24 日） 
 医科では新規 1 件（移転）が承認された。（小田） 
 
13 山口県周産期医療協議会（11 月 24 日） 
 山口県周産期医療システム基本構想（第 2 次改訂版）（素案）について意見交

換した。（藤野） 
 
14 第 26 回介護保険対策委員会・関係者合同協議会（11 月 25 日） 
 かかりつけ医との連携及び日常生活圏域ニーズ調査等について協議を行った。

（田中義） 
 
15 第 3 回健康教育委員会（11 月 25 日） 
 今年度の健康教育テキスト「めまい」の原稿について校正を行った。次年度

のテーマと執筆者について協議し決めた。（濱本） 
 
16 山口国体プロジェクトチーム第 2 回会合 
（11 月 25 日） 
 うっかりドーピング防止対策について協議した。山口国体総合開・閉会式の

救急搬送体制（素案）等について説明があった。（濱本） 
17 山口県たばこ対策ガイドライン改定に係る検討委員会（11 月 25 日） 
 敷地内禁煙、事業場での禁煙など、たばこを吸わない人のために冊子作成、

検討中である。（濱本） 
 
18 衛生検査所立入検査「山口」（11 月 25 日） 
 臨床検査所への立入検査を行った結果について報告があった。（田中豊） 
 



19 山口県母子保健対策協議会不妊相談専門委員会（11 月 25 日） 
 不妊専門相談センター・女性健康支援センターや健康福祉センターにおける

不妊専門相談実績や不妊治療費助成事業について報告があった。また健康福祉

センターにおける不妊専門相談事業の相談者数の減少による問題点と対応につ

いて協議した。（藤野） 
 
20 第 5 回山口県後発医薬品使用促進連絡会議 
（11 月 25 日） 
 山口県後発医薬品使用促進連絡会議設置要綱の一部改正及び後発医薬品の安

心使用促進アクションプログラム等について協議を行った。（西村） 
 
21 第 118 回山口県医師会生涯研修セミナー「下松」（11 月 28 日） 
 会員からの要望により、山口市以外で開催する生涯研修セミナーを、今回は

下松市において開催。4 題の特別講演を開いた。講演内容から、参加を医師以外

に開放してはどうかという意見があり、今後の検討課題とする。（茶川） 
 
22 平成 22 年度第 4 回山口県糖尿病療養指導士講習会（11 月 28 日） 
 受講者 176 名。修了認定試験受験者は 174 名。 
（弘山） 
 
23 医事紛争防止研修会（11 月 30 日） 
 （医）博愛会宇部記念病院において開催。「最近の医療訴訟」（末永汎本弁護

士）、「医療紛争の現状と問題点」（西村県医師会常任理事）の講演等を実施。参

加者 129 名。（西村） 
 
24 警察改革 10 年：警察官教養のための講演 
（11 月 30 日） 
 山口県警察官友の会副会長として、約 100 名の山口警察署員に対して「医師

会における最近の医療的課題」と題した講演を行った。（木下） 
 
25 おいでませ！山口国体・山口大会実行委員会「第 7 回全国障害者スポーツ

大会専門委員会」 
（12 月 1 日） 
 ゆめ半島千葉大会、ふれあい広場実施計画等について報告・説明があった。

また、大会実施要綱等について審議を行った。（事務局長） 
 



26 広報委員会（12 月 2 日） 
 会報主要記事掲載予定、炉辺談話（1 月号）、同日開催の郡市広報担当理事協

議会の運営等について協議を行った。tys スパ特で取り上げるテーマ・対応者に

ついて意見交換した。（田中義） 
 
27 会員の入退会異動（日医会員数調査報告） 
 入会 3 件、退会 3 件（死亡退会含む）、異動 12 件〔12 月 1 日現在山口県医師

会会員数：1 号 1,317 名、2 号 948 名、3 号 432 名、合計 2,697 名・日本医師会

会員数：A 会員 1,738 名、B 会員 364 名、合計 2,102 名〕 
 
互助会理事会  第 10 回 
1 傷病見舞金の贈呈について 
 2 件について協議、承認。 
 
2 傷病見舞金支給申請について 
 1 件について協議、承認。 
 
医師国保理事会  第 10 回 
1 第 9 回「学びながらのウォーキング大会」について（11 月 21 日） 
 金子みすゞ記念館草場睦弘主任・企画員による「金子みすゞさんのまなざし」

～みえぬものでもあるんだよ～と題した特別講演の後、青海島メモリアルロー

ド等をウォーキングした。参加者 126 名。（田中豊） 


